



MISIÓN DE OBSERVACIÓN ELECTORAL

Elecciones Generales Extraordinarias

Estado Plurinacional de Bolivia

18 de octubre del 2020

El Observatorio Electoral de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL), acreditado como misión electoral por el Tribunal Supremo Electoral en las Elecciones Generales del Estado Plurinacional de Bolivia felicita al pueblo boliviano por el carácter cívico y pacífico con que transcurrió la jornada democrática.

La misión recorrió centros de votación de El Alto (Unidad Educativa Donozo Torres, Escuela Juvenal Mariaca, Colegio Martín Cárdenas y Colegio 25 de Julio), y de La Paz (Escuela Agustín Aspiazú, Colegio Franco Boliviano y Escuela Chasquipampa), donde observamos el cierre de mesas y escrutinio.

El Observatorio Electoral de COPPPAL saluda los esfuerzos del Tribunal Supremo Electoral para la realización de estos comicios, en el marco de una fuerte crisis política e institucional iniciada en octubre de 2019, y sumado a ello, atravesados por la declaración de pandemia.

Los delegados de la misión de observación de COPPPAL pudieron observar a lo largo de la jornada que los comicios iniciaron en tiempo y forma, habilitándose las mesas en su mayoría a primera hora de la mañana. Respecto al material entregado por el Tribunal Supremo Electoral, los jurados electorales en su mayoría manifestaron faltantes respecto a elementos de protección personal para el desarrollo de la jornada que estaban indicados para prevención del COVID-19.

Se observó gran afluencia de electores desde temprano en los centros de votación esperando para poder ejercer su voto, acatando en principio la recomendación del órgano electoral respecto a la asistencia según terminación de la cédula de identidad.

Respecto al cumplimiento del protocolo de medidas de seguridad sanitarias para aplicar en los recintos electorales, los miembros de la misión constataron la vocación del Tribunal Supremo Electoral para aplicarlo y de la ciudadanía para respetarlo. Si bien la gran afluencia de votantes hizo que por momentos se formaran largas filas fuera de los recintos

y resultara dificultoso cumplir con el distanciamiento social, se observó un gran esfuerzo por parte de la ciudadanía de mantener la distancia social y el uso de barbijos en todo momento.

Es importante también dar cuenta de la necesidad de ampliar la accesibilidad en materia de infraestructura escolar, ya que varias escuelas carecían de facilidades para personas con movilidad reducida.

Por último, el Observatorio Electoral de la COPPPAL felicita al pueblo boliviano, a las fuerzas políticas y al Tribunal Supremo Electoral por la pacífica y cívica jornada que ha permitido por la vía electoral recuperar la democracia en Bolivia.

La Paz, a los 19 días del mes de octubre del 2020.



Fernando Armindo Lugo Méndez
Jefe de Misión de Observación